

FOOTBALL

DUCHAUSSOY : "LA PICARDIE VERRA QU'ON NE L'A PAS OUBLIÉE"

La Ligue des Hauts-de-France aura un centre technique basé à Amiens, fin 2019. Un projet très bien défendu par Fernand Duchaussoy, ancien président de la FFF.

Président de la Fédération française de football de 2005 à 2010 puis de la Ligue Nord-Pas-de-Calais, Fernand Duchaussoy a souhaité que le Centre technique et de formation de la Ligue des Hauts-de-France soit basé à Amiens. Explications.

Fernand Duchaussoy, pourquoi vous êtes-vous investi dans ce projet ?

Parce que ce j'y crois. J'étais président de la Ligue Nord-Pas-de-Calais lorsqu'on nous a demandé de fusionner avec la Picardie. C'était une injonction du gouvernement et c'est un mariage qu'on nous a imposé. Les deux ligues étaient très bien toutes seules en toute fraternité. Il y avait d'excellentes relations et ce que les gens ont beaucoup de mal à comprendre, c'est qu'on a été obligés de le faire. On a travaillé en amont avec Michel Gendre et les présidents des districts. Il fallait que cette fusion se passe le mieux possible et il fallait rééquilibrer les choses avec deux Ligues différentes en ce qui concerne la population. Cela correspond à deux tiers de licenciés pour le Nord-Pas-de-Calais et un tiers pour la Picardie. On voulait que chacun s'y retrouve à terme, sachant que cela n'allait pas être facile.

Pourquoi avez-vous choisi la fusion-absorption ?

On l'a choisi avec l'accord des Picards car c'était plus simple, que ce soit financièrement ou administrativement. On a décidé ensemble que le siège social de la Ligue des Hauts-de-France resterait à Villeneuve-d'Ascq, car le bâtiment était relativement récent, et puis la Ligue de Picardie avait décidé de revendre son siège en déménageant. J'ai pensé que ce n'était pas utile de reconstruire un deuxième centre administratif et qu'il fallait redonner beaucoup d'importance à la Picardie. Avoir deux centres : un administratif et un plus technique. Le choix d'Amiens a été acté par l'ensemble des présidents de Ligue et des districts. Pour le moment, on peut penser qu'il y a un déséquilibre mais ce n'est pas le cas. Il faut du temps pour construire un tel ensemble mais on n'a jamais dérogé à notre volonté de faire ce centre technique à Amiens.



La Ligue des Hauts-de-France, dont le siège administratif est à Villeneuve-d'Ascq (Nord), a choisi d'ouvrir un centre technique et de formation à Amiens.

Comprenez-vous la grogne des clubs picards par rapport au mode de fonctionnement de la Ligue des Hauts-de-France et certains élus nordistes, qui font preuve de mépris à leur égard ?
Quand le centre va être opérationnel, je pense que la Picardie verra qu'on ne l'a pas oubliée. Cela va rééquilibrer les choses.

Qui vous a mandaté pour mener ce projet ?

Bruno Brongniart, président de la Ligue des Hauts-de-France. Je travaille avec Emmanuel Parsy et Jacques Liénard. Ceci dit, je ne décide pas. Je ne suis pas élu et il y a un jury qui prend des décisions entérinées par le conseil d'administration de la Ligue.

Pourquoi avez-vous choisi de le bâtir près du centre de formation de l'Amiens SC ?

Parce que la Ligue de Picardie avait décidé de déménager près de cet endroit. Cet espace nous convient. On va récupérer le terrain synthétique qu'on va refaire. Ensuite, avec Amiens Métropole, on a déci-



« Notre objectif est de donner plus d'importance à ce qu'il se passe en Picardie »

Fernand Duchaussoy

dé d'acheter le terrain où on va construire le centre.

À quoi va servir ce centre technique ?

On veut un espace administratif car on a décidé de maintenir l'emploi. On a gardé tout le personnel que ce soit à Villeneuve-d'Ascq ou à Amiens. Ensuite, on souhaite garder une proximité avec les clubs du sud de la Ligue de Picardie avec

des possibilités de stationnement qu'on n'a pas au siège d'Amiens. On veut donc maintenir le personnel en place sans oublier les techniciens, les arbitres aussi, garder la proximité avec les clubs, avec des possibilités d'organiser des réunions de commissions voire des conseils d'administration délocalisés, etc. Et puis la Ligue du Nord-Pas-de-Calais était un centre interrégional de formation. On a l'agrément pour préparer différents brevets d'état. On va permettre à tous les éducateurs du sud de la Ligue, ainsi qu'au niveau de la Côte d'Opale, de pouvoir venir suivre leur formation à Amiens.

Manifestement, beaucoup de techniciens nordistes, attachés au pôle espoir de Liévin, sont opposés à l'ouverture du centre technique à Amiens...

On ne ferme pas Liévin, ce n'est pas le but. On va rayonner un peu plus. Notre objectif est de donner plus d'importance à ce qu'il se

passera en Picardie. Il y a une volonté de la part de la Ligue d'avoir ce centre à Amiens, de façon à rééquilibrer les choses entre les deux structures. ■

Photos recueillies par RACHO TOUAT

- Début des travaux en septembre 2018
- Livré en principe en fin d'année 2019
- Coût : 9 millions d'euros
- 3 salles de réunion, un amphithéâtre de 160 places, un espace lounge, une salle de restauration de 200 places
- 80 couchages (16 chambres simples et 32 chambres doubles)
- 4 vestiaires joueurs et 2 vestiaires arbitres
- Un espace médical
- Un terrain synthétique
- L'emprise du bâtiment se fera sur les 4 terrains de tennis extérieur du complexe Émile Guegan